

Rozones

PRI en el Senado: la guerra

Y nos cuentan que es en la bancada priista donde se alista un reajuste interno que hasta anoche no podía garantizarse que fuera a ser terso. Y es que trascendió que Beatriz Paredes, Sylvana Beltrones, Claudia Anaya, Mario Zamora, Ángel García, Jorge Carlos Ramírez Marín y Manuel Añorve—es decir, siete de 13—, han acordado que es tiempo de discutir si Miguel Ángel Osorio Chong debe seguir al frente de la fracción parlamentaria. Pero resulta que entre afines a este último de inmediato se empezó a señalar que se trata de un "golpe de estado" y a acusar que detrás de la "maniobra" estaría la dirigencia nacional que encabeza Alejandro Moreno, dadas las manifiestas diferencias entre el hidalguense y el campechano. También han empezado a surgir versiones, hasta ahora no corroboradas, de manejos oscuros de fondos en la bancada y otras que exudan tufos de guerra.

El caso Miroslava

Nos recomiendan no pasar por alto las declaraciones de ayer de la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, en las que advierte "un evento muy negro" detrás del asesinato de la periodista Miroslava Breach, ocurrido el 23 de marzo del 2017. Según lo que se conoce de la indagatoria, el crimen fue perpetrado por un grupo delictivo, con el que tenían contacto importantes figuras del PAN estatal, cercanas al entonces gobernador Javier Corral. Sólo una de ellas, el exalcalde de Chînipas, está en la cárcel. Los otros dos fueron convertidos en testigos protegidos y quedaron exonerados por la Fiscalia estatal apenas un año después del crimen. Seis años después se siguen señalando cabos sueltos y algo "muy fuerte" que conoce el actual fiscal, César Jáuregui. Habrá que estar pendientes para ver de qué se trata.

Rubalcava, confirmado al 24

Y el que quedó no sólo destapado, sino apalabrado para abanderar al PRI en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México fue el alcalde de Cuajimalpa Adrián Rubalcava. Y es que en un acto en el que estuvieron las dirigencias local, que encabeza Israel Betanzos, y la nacional, de Alejandro Moreno, éstas le lanzaron abiertamente el reto, a lo que el alcalde respondió. "Acepto el reto, el reto de buscar una mejor ciudad, una ciudad responsable, pero sobre todo una ciudad con mayor seguridad y mayores oportunidades". En la reunión multitudinaria estuvieron también la familia Sánchez Barrios, diputados y concejales del tricolor. "En 2024 vamos a ganar la Jefatura de Gobierno, con uno nuestro, con uno de nuestro partido", dijo en su turno Alito. Ahí el dato.

Mensajes en Oaxaca

El de ayer fue un día redondo, nos comentan, para Oaxaca y en especial para el gobernador de esa entidad, **Salomón Jara**. Y es que resulta que el mandatario fue un buen anfitrión no sólo del Presidente, quien encabezó la conmemoración del natalicio de **Benito Juárez** en Guelatao, sino también de **John Kerry**, enviado especial de la Casa Blanca para el Cambio Climático y del embajador de Estados Unidos, **Ken Salazar**. De **López Obrador**, por cierto, recibió un espaldarazo: "No tengo duda de que el gobernador es el oaxaqueño dedicado al noble oficio de la política que más conoce los pueblos del estado, los 570 municipios de este estado, los cuales recorrimos juntos hace varios años. Él viene desde abajo, es un hombre con convicciones".

							1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
ŭ.	: :0	*	*	*	\$0 \$0	100 100		La Razón	2	22/03/2023	COLUMNAS Y
	*	¥	¥			***					ARTÍCULOS

Sin oportunidad al diálogo

Y es en algunos espacios del gobierno de la Ciudad de México donde de plano ya están empezando a pensar que detrás de diversas acciones que tienden a llamar la atención sobre asuntos de la ciudad, las cuales buscan prender focos amarillos o de plano rojos, pudiera haber algunos alientos de la disputa que hay entre las "corcholatas" de la 4T y en especial de quienes quieren a como dé lugar subir en las encuestas. No es forzosamente el caso, pero resulta que ayer a pesar de que desde las propias instancias de la administración que encabeza Claudia Sheinbaum se ofreció atención a las demandas de un grupo de activistas feministas que se manifestó en el Zócalo —entre las que se encontraba la activista Alessandra Rojo de la Vega— no se concretó la posibilidad de dialogar y avanzar con una mesa de resolución de asuntos en la que habría, nos comentan, compromiso del lado gubernamental. ¿Pues qué pasó, fuego amigo?

Coyoacán y las instituciones

Y fue el alcalde de Coyoacán, **Giovani Gutiérrez**, el que, en la conmemoración del natalicio de **Benito Juárez**, destacó la necesidad de que en el país haya instituciones sólidas. El 21 de marzo, señaló ante funcionarios de su administración y vecinos, es una fecha significativa porque recuerda el legado que dejó la figura del Benemérito de las Américas: el triunfo de la unidad nacional por encima de las divergencias políticas. "Aprendimos de Benito Juárez que son las instituciones emanadas de la Constitución y legalmente creadas, las que garantizan la democracia y el equilibrio de poderes como factor de paz social y concordia en el país. Corresponde a nuestras generaciones, desde sus diversas trincheras, y, sobre todo, en unidad, tolerancia y pluralidad trabajar día a día para que se preserven las libertades de todas y todos". Ahí el mensaje.